

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Titulo
-------	--------	------	------	--------

20/01/2015 DIARIO FINANCIERO (SANTIAGO-CHILE) 2 6 CUBA-ESTADOS UNIDOS

Cuba-Estados Unidos

Señor Director:

De todos los conflictos que había en el mundo hasta hace pocos años, éste era el de peor pronóstico respecto de su solución y hoy se avanza sigilosamente hacia esa solución.

Pareciera ser que ahí está el secreto, no hay intolerantes ideológicos que intenten bombardear los acuerdos. Obama y Castro avanzan lentamente sobre cosas concretas, lo que representa la voluntad de seguir. Algunos ya han señalado que el embargo es muy difícil de solucionar; es probable, pero también lo era el intercambio de embajadores o aumentar el comercio y ya se está sobre ese camino.

Estados Unidos comprendió que no puede tener una Cuba económicamente inquieta sin los aportes de Venezuela y Castro comprendió que no puede seguir sosteniendo una ideología que lo tiene estancado en los 60', sin los dólares para equilibrar una débil economía.

Es de esperar que aquellos agentes ideológicos que no viven en Cuba, no bombardeen a los cubanos que merecen acceder al desarrollo. Deng lo hizo y debió resistir a los soviéticos, Castro deberá resistir a aquellos revolucionarios nostálgicos de un Muro que, afortuna-

damente, ya no existe.

JORGE SANZ JOFRÉ
ACADÉMICO FACULTAD DE GOBIERNO
UNIVERSIDAD DEL DESARROLLO